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Lavori in corso
De Paolis: “Si tratta di strade sulle quali sono state eseguite lavorazioni sulle condotte idriche. Per 
risparmiare tempo e denaro stiamo cercando di sincronizzare gli interventi con quelli delle aziende”

Lavori in corso 
in città. Diversi 
i cantieri sorti 

negli ultimi giorni 
a Civitavecchia per 
ripristini della sede 
stradale da parte di 
Acea. Le opere sono 
infatti in corso a 
Corso Marconi, nel-
la frazione La Sca-
glia, nelle vie San 
Gordiano e delle 
Azalee.
Come spiega l’As-
sessore ai Lavori 
Pubblici Sandro De 
Paolis, “si tratta di 
strade sulle quali 
sono state esegui-
te lavorazioni varie 
sulle condotte idri-
che e che ora biso-
gna riportare ad una 
piena praticabilità. 
Per quanto possi-
bile, stiamo infatti 
cercando di sincro-
nizzare gli interven-
ti del Comune con 

quelli delle aziende 
che gestiscono i ser-
vizi sotto le vie che 
i cittadini civitavec-
chiesi percorrono 
ogni giorno. Un 
esempio è proprio 
quello della frazio-
ne La Scaglia, dove 
insieme al Sindaco 
Ernesto Tedesco mi 
ero recato, per un 
incontro con i re-

sidenti, nella par-
te finale del 2020. 
Terminati gli allac-
ci da parte di Acea, 
abbiamo program-
mato l’intervento 
da parte dell’azien-
da che oggi sono in 
corso, ottimizzando 
tempi e spese. Per 
questo ringraziamo 
la società, monito-
rando comunque 

l’evolversi dei can-
tieri per ridurre al 
minimo i disagi ai 
cittadini, anche per-
ché parallelamente 
è partita anche la 
campagna per due 
milioni e mezzo di 
euro dei cantieri per 
il rifacimento delle 
strade nei vari quar-
tieri”, conclude De 
Paolis.

Il rinvio

Nc Civitavecchia-Arvalia
si gioca sabato 6 febbraio

Rinvio per Nc Civitavecchia-Arvalia Roma 
2007. La partita del campionato di serie 
A2 di pallanuoto, inizialmente in pro-
gramma per sabato 30 gennaio, è stata 
posticipata a sabato 6 febbraio per pro-
blemi all’impianto.
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Si ferma su un 
parere chiesto 
dal Comune 

alle autorità marit-
time il progetto di 
pescicoltura al 
largo della Frasca. 
L’autorità di siste-
ma portuale ha in-
fatti rilevato la 

Pescicoltura, arriva lo stop 
L’Adsp esclude alternative al molo Enel. Il Vicesindaco Magliani: “Ora procedimento da concludere”

mancanza di tale 
autorizzazione e 
ora il Pincio, attra-
verso il vicesinda-
co Magliani, chiede 
al Ministero per le 
politiche agricole e 
forestali di chiude-
re il procedimento.
Sulla questione una 
nota del Comune 
spiega: «L’istanza 
presentata da Civi-
taittica srl nel mese 
di novembre ad 
Adsp, per indivi-
duare due eventua-
li punti di ormeg-
gio alternativi 
rispetto al progetto 
di pescicoltura og-
getto di conferenza 
dei servizi in Re-
gione, ‘non può tro-
vare accoglimento’. 
È quanto risponde 
l’Adsp stessa alla 
società cooperati-
va, attività rispetto 
alla quale l’assesso-

rato all’Ambiente 
del comune di Civi-
tavecchia ha porta-
to avanti una inter-
locuzione anche 
attraverso comuni-
cazioni agli enti in-
teressati sul tema, 
nel rispetto di 
quanto deliberato 
dal consiglio comu-
nale ad unanimità, 
che ha impegnato 
l’Amministrazione 
ad una ferma con-
trarietà al progetto. 
Di qui il commento 
del Vicesindaco, 
Manuel Magliani: 
“E’ stata esclusa 
ogni possibile al-
ternativa al molo 
Enel, previsto nel 
progetto originario, 
rispetto al quale il 
Comune ha ribadito 
la necessità di ri-
spettare le prescri-
zioni cristallizzate 
nell’atto concesso-

rio rilasciato dalla 
Regione Lazio con 
relativi allegati. In 
disparte ogni valu-
tazione in corso 
legata a eventuali 
profili di decaden-
za, rimane a nostro 
avviso determi-
nante, a questo 
punto, la conclu-
sione del procedi-
mento per l’auto-
r i z z a z i o n e 
all’esercizio in 
capo al Ministero 
delle politiche 
agricole e forestali, 
la cui istruttoria 
sembrerebbe aver 
dato esito negati-
vo. Come del resto 
ha rilevato il sena-
tore Bruno Astorre, 
autorevole espo-
nente del Pd, 
appare indispensa-
bile che il ministe-
ro concluda il pro-
cedimento”».

Il sindaco Ernesto Tedesco, affiancato 
dalla dirigente del Comune Gabriella 

Brullini, ha partecipato in videocon-
ferenza ad una riunione con i presidi 
degli istituti scolastici superiori del ter-
ritorio comunale 
che si è tenuta 
nei giorni scorsi. 
È stata l’occa-
sione per fare il 
punto della si-
tuazione, a due 
settimane dalla 
riapertura delle 
scuole. Da parte 
dei dirigenti sco-
lastici è emersa 
una situazione 
ancora problematica, legata alla doppia 
finestra d’ingresso negli istituti: una 
situazione che non sarebbe sosteni-
bile, soprattutto laddove gli orari dei 
trasporti non collimano con entrata ed 
uscita dalle scuole. Commenta il Sinda-
co Tedesco (che mantiene la delega alla 
scuola): “Abbiamo preso atto di quanto 
ci è stato illustrato, il quadro che ci è 
stato prospettato purtroppo vede più 
nuovi problemi creati rispetto a quelli 
che si dovevano risolvere. Non manche-
remo di farci portavoce presso la Pre-
fettura delle difficoltà che ci sono state 
evidenziate, con la proposta di deroga 
per il nostro territorio e in particolare 
di tornare a quel sistema che, a settem-
bre scorso, aveva sostanzialmente fun-
zionato”.

Scuola, chiesta la deroga
al doppio orario d’ingresso
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È iniziata da 
Piazzale Fucsia 
la campagna 

dell’Assessorato 
ai Lavori pubblici 
per il rifacimento 
di numerose strade 
cittadine, prevalen-
temente situate in 
periferia. Lunedì 
25 gennaio il Sin-
daco Ernesto Tede-
sco, accompagna-
to dall’Assessore 
ai Lavori Pubblici 
Sandro De Paolis 
e dalla Presidente 
del Consiglio co-
munale Emanuela 
Mari, ha effettua-
to un sopralluogo 
all’area di cantie-
re di San Gordia-
no, al termine del 
quale ha commen-
tato: “Alcuni mesi 
fa eravamo venuti 
sul posto per veri-
ficare le lamentele 
dei residenti, nean-
che loro ricordano 
da quanto questo 
piazzale aspettas-
se un intervento. 
Comunque, dopo il 
tempo che è stato 
necessario per ap-
prontare i progetti 
e reperire le risor-
se, abbiamo avvia-
to il cantiere, che è 
il primo di tanti al-
tre che nelle prossi-
me settimane com-

pariranno in varie 
zone di Civitavec-
chia. Comprendia-
mo le esigenze dei 
cittadini, leggiamo 
i commenti nega-
tivi che esprimono 
sullo stato delle 
strade ma possia-
mo anche dire che, 

dopo anni di incu-
ria ed abbandono, 
stiamo portando 
avanti un lavoro 
ciclopico. Ci vorrà 
tempo, ma restitui-
remo la vivibilità ai 
nostri quartieri”.
Aggiunge l’asses-
sore De Paolis: “Il 

capillare interven-
to, finanziato in tre 
lotti per comples-
sivi due milioni e 
mezzo di euro, ve-
drà entro la prima-
vera dare un’acce-
lerazione all’opera 
di riqualificazione 
complessiva di cui 
ha bisogno la rete 
stradale cittadina. 
Come giustamente 
rileva il Sindaco, 
l’Amministrazione 
in questi mesi non 
è stata con le mani 
in mano ed ha prov-
veduto a interventi 
importanti, come 
la riapertura di via 
Battisti dopo cin-
que anni di chiu-
sura, i ripristini di 
illuminazione pub-
blica al Pirgo come 
in piena periferia o 
le strade rifatte in 
quartieri come Boc-
celle, San Liborio, 
Zona industriale 
ed altre aree. Lun-
go questa direttrice 
si innesta anche la 
campagna che par-
te con l’anno nuo-
vo vedrà i cantieri 
focalizzarsi in par-
ticolare su alcune 
strade dei quartie-
ri più popolosi che 
hanno urgente bi-
sogno di interven-
ti”.

Scocca l’ora dei cantieri
Partita da piazzale Fucsia la campagna di riqualificazione stradale

Vip in Christmas: 
ecco i vincitori

Terminata l’operazione Vip in Chri-
stmas, iniziativa dedicata ad alunni e 

studenti delle scuole elementari e medie 
civitavecchiesi, per condividere attraver-
so un uso attento dei social network lo 
spirito del Natale.
“Fotografate” alla mezzanotte del  10 
gennaio le posizioni di testa per intera-
zioni ricevute sulla pagina Facebook uf-
ficiale del concorso. Per le scuole medie 
prima classificata Emma Boscolo, (1L 
scuola secondaria di primo grado Regina 
Elena Cialdi), seconda classificata Rache-
le Follieri (2L Don Papacchini San Gordia-
no), terza classificata Sofia Cicoria  (1D 
scuola secondaria di primo grado “Man-
zi”). Per le scuole elementari primo clas-
sificato Matteo Andrei Galatanu (Hc An-
dersen classe terza), secondo classificato 
Giulio Caporali (2C Gianni Rodari), terza 
classifica Gaia Campo (scuola elementare 
Santa Sofia).
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L’Aurelia Vetus da 
Civitavecchia 

(Centumcellae) par-
tiva dal cippo anco-
ra esistente, posto 
all’entrata Sud del 
porto (l’antica porta 
dextera del ca-
strum), lungo viale 
Garibaldi (M XLVII), 
deviava lungo via 
San Gordiano (M 
XLV) per attraversa-
re la Repubblica dei 
Ragazzi (M XLIIII ) e 
dopo un lungo viale 
di cipressi, ormai di-
ruto, aggirava il por-
to sulla foce del Ma-
rangone, anch’egli 
scomparso, per ri-
prendere l’attuale 
ponte stradale, qui 
un cippo cilindrico a 
imitazione romana, 
spesso erroneamen-
te  attribuito a tale 
epoca, riporta la 
scritta “TRIBUNALE 
DELLE STRADE” , ov-
vero l’ente che si oc-
cupava della manu-
tenzione delle strade 
e delle ferrovie du-
rante lo Stato Ponti-
ficio. Proseguendo 
la litoranea arrivati a 
Santa Marinella (Ca-
strum Novum) la 
strada virava sull’at-
tuale Lungomare 
Marconi (M XLI) at-
traversava il paese 
(M XL), oltrepassava 
il porto Odescalchi 

(Punicum) e prose-
guiva lungo l’attuale 
SS1 Aurelia (M XXXIX)  
per staccarsi e aggi-
rare la Villa delle 
Grottacce (Panapio-
ne) e immettersi, 
non a caso, lungo 
via Aurelia Vecchia 
nel rione Quartaccia 
(M XXXVIII), da qui 
ripercorreva la lito-
ranea lungo Santa 
Severa (Pyrgi, M 
XXXIII ; M XXXII), Fur-
bara (M XXX), Cere-

nova (M XXIX ; M 
XXVIII), per in segui-
to aggirare Ladispoli 
(Alsium, M XXVI) e 
proseguire lungo 
l’attuale Aurelia 
tempestata di ci-
pressi che sfiora il 
bosco di Palo Laziale 
(M XXII), in questo 
punto terminano le 
nostre tracce dei 
cippi miliari pontifi-
ci che grosso modo 
ricalcavano come 
già detto l’Aurelia 

Vetus. Concludiamo 
questa breve ricerca 
con alcune delucida-
zioni, che poniamo 
qui a margine. Il 13 
gennaio 2021 un mi-
liario riportante 
iscritto il miglio 
XXXVII col nome 
dell’imperatore Tito 
(79 d.C.) è stato re-
cuperato dalla so-
printendenza (SA-
BAP-RM-MET) sulla 
spiaggia litoranea 
(SS1 AURELIA Km 

56). Molti cippi pon-
tifici furono realiz-
zati con il travertino 
della Ficoncella di 
Civitavecchia, come 
testimonia il tipico 
colore rossastro 
(Santa Marinella, M 
XLI). Dopo essere ra-
stremati, erano boc-
ciardati manualmen-
te, alcuni di loro 
sono stati sostituiti 
con il passaggio del-
la nuova SS1 Aurelia, 
realizzata con asfal-

to dalla A.A.S.S. nel 
1928 e riportano er-
rori di trascrizioni, 
dovuti forse alla il-
leggibilità del cippo 
originario (M XXXX 
invece di M XXXIX), 
altri riposizionati (M 
XXVII), molto si è di-
scusso riguardo i di-
verticoli dell’ Aure-
lia Vetus (F. Nastasi, 
1990 ; M. Tisselli, 
2005) tra Punicum e 
Castrum Novum, è 
probabile che la 
strada ripercorresse 
il litorale lungo i 
ponti romani tuttora 
conservati e prose-
guisse lungo via del-
la Libertà, mentre la 
via sterrata che at-
traversava Piazza 
Civitavecchia, di-
ventata SS1 Aurelia 
con l’asfaltazione 
del 1928, sia sorta 
con il Castello, e re-
lativo borgo, nel XVI 
secolo, mentre la de-
viazione sul fosso 
Marangone fu dovu-
ta forse alla nascita 
del porticciolo nel 
XIX secolo, questo 
non toglie comun-
que che ci fossero 
strade di epoca ro-
mana più interne e 
parallele all’Aurelia 
Vetus, come verificò 
l’archeologo Bastia-
nelli nei primi 
del’900.

I cippi miliari di Centumcellae
Testimonianza dell’Aurelia Vetus (parte 2/2).  A cura di Glauco Stracci - SSC
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Epicondilite: L’epicondilite 
rappresenta la più frequen-
te forma di tendinopatia 
del gomito, che interessa 
l’inserzione prossimale dei 
muscoli epicondiloidei (de-
nominati così per l’origine 
dall’epicondilo omerale) che 
coinvolge:
•In primo luogo l’estensore 
radiale breve del capo
•Meno frequentemente l’e-
stensore comune delle dita e 
l’estensore radiale lungo del 
carpo
•Raramente l’estensore ul-
nare del carpo. 
La patologia si manifesta in 
un’età compresa tra i 30 e 
i 50 anni, con una distribu-
zione omogenea tra maschi e 
femmine. 

Anatomia patologica: 
Il tendine presenta un colo-
rito grigiastro ed appare di 
aspetto omogeneo ed ede-
matoso, simile ad un tessuto 
cicatriziale. Possono esse-
re presenti fenomeni di in-
fiammazione nella fase acu-
ta, molto più rara durante la 
fase cronica. In prossimità 
della giunzione osteo-ten-
dinea, soprattutto nelle epi-
condiliti di origine traumati-
ca, possono essere presenti 
calcificazioni. 

Quadro clinico
Il quadro clinico è dominato 
dal dolore, localizzato all’e-
picondilo omerale con ten-
denza ad irradiarsi lungo il 

margine radiale dell’avam-
braccio. La sintomatologia ha 
intensità variabile, alle volte 
talmente tanto intensificata 
da impedire classici movi-
menti di presa con la mano 
o di torsione dell’avambrac-
cio. Il dolore è evocato dalla 
palpazione diretta dell’epi-
condilo e dai movimenti in 
estensione del polso contro 
resistenza. 

La radiografia serve per 
escludere patologie osteo-ar-
ticolari, mentre si fa eseguire 
un elettromiografia nei casi 
in cui si sospetti una com-
pressione del nervo interos-
seo. Il quadro clinico tipico 

dell’epicondilite può essere 
prodotto anche da patolo-
gie tipiche dell’articolazione 
omero-radiale, in particolar 
modo da pliche sinoviali lo-

calizzate tra il condilo ome-
rale e il capitello radiale.

(continua nella
prossima edizione)

Dott. Marco Catenacci 
tecnico ortopedico

Dott. Andrea Dolente 
tecnico ortopedico

Salute

Epicondilite ed Epitrocleite
Dal quadro clinico alla terapia della tendinopatia di gomito e muscoli pronatori-flessori (1° parte)
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La legge della risonanza è 
certamente una delle Leggi 
Universali più interessan-

ti. Nonostante molte persone 
non la conoscano, questa Leg-
ge resta immutabile, imparzia-
le, e agisce sempre, indipen-
dentemente dal fatto che ne 
siamo consapevoli o meno. È 
presente nell’Universo intero 
e permea il nostro mondo fisi-
co e psichico. Per capire come 
funziona questa legge, dobbia-
mo prima sapere che noi emet-
tiamo energia fisica, emotiva e 
psichica, questa stessa energia 
viene trasmessa con una certa 
frequenza vibratoria, pertanto 
bisogna accettare il fatto che 
tutti noi emaniamo frequen-
ze vibratorie in continuazio-
ne! Al tempo stesso siamo dei 
ri-suonatori, esseri, cioè, in 
grado di ricevere e captare vi-
brazioni provenienti da altri 
esseri. Ogni vibrazione non fa 
altro che attrarre verso di noi 
situazioni e persone che hanno 
la stessa frequenza vibratoria. 
Il concetto, per semplificarlo, 
lo si può paragonare ad una ra-
dio impostata a ricevere in fre-
quenza FM, la stessa non rice-
verà del segnale in AM, proprio 
per la legge di risonanza. Un 
altro esempio può essere preso 
dalla musica. Se pizzichiamo la 
corda LA della nostra chitarra, 
essa emetterà un’onda sonora 

Visita il sito
www.alessandrospampinato.com

Rubrica a cura del dott.
Alessandro Spampinato
Psicologo e cantautore

Psicologia. Necessario lavorare su noi stessi al fine di compiere il nostro destino (1° parte) 

COME COSTRUIAMO LA NOSTRA REALTA’

che, raggiungendo un’altra chi-
tarra accordata come la mia, le 
farà suonare la stessa nota. Per 
venire a noi, questa legge fa sì 
che nella nostra vita ci circon-
diamo di ciò di cui abbiamo bi-
sogno per evolverci nel nostro 
cammino. Se il nostro mondo 
esteriore è caotico, è perché 
molto probabilmente risuonia-
mo con il caos. Quindi non deve 
sembrare paradossale pensare 
che abbiamo richiamato noi un 
partner che non amiamo e/o un 
lavoro che non ci piace; perché 

la legge di risonanza non sba-
glia mai. Noi attiriamo incon-
sciamente ciò che è utile per 
ampliare la nostra coscienza, e 
nella misura in cui noi ci evol-
viamo interiormente, cambiano 
anche le persone e le situazioni 
che attiriamo a noi dall’ester-
no. Avviene così che persone 
che si amano poco, si stimano 
poco e non si piacciono o ac-
cettano per quello che sono 
si ritroveranno ad avere a che 
fare con situazioni e persone 
che rimandano loro questa im-
magine, questa idea che hanno 
di sé.

(continua nella
prossima edizione)
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(segue dalla
scorsa edizione)

Le donne erano co-
strette, anche sotto 
minaccia, ad esse-

re legate, ammanettate, 
imbavagliate ed incap-
pucciate, per essere poi 
sottoposte a violenze di 
vario genere, mediante 
l’utilizzo anche di fruste 
e vibratori, in una conscia 
e quanto mai lucida attivi-
tà di premeditazione, ben 
organizzata in ogni suo 
dettaglio, sia per quanto 
concerne il caricamento 
in auto delle donne, che 
per quanto riguarda, i 
materiali e le attrezzature 
presenti nel casolare ove 
le conduceva. Mantenen-
do inoltre, sempre un alto 
livello delle sue azioni ed 
buon controllo dei suoi 
delitti, tanto da essere ri-
uscito ad occultare i corpi 
martoriati delle vittime, 
per notevole tempo e tut-
tavia, in alcuni casi, venu-
ti alla luce solo dopo che 
il criminale stesso, incal-
zato dagli interrogatori, 
avesse fornito dettagli sui 
luoghi ove i resti stessi 
erano stati occultati e se-
polti, il tutto confermato 
dal suo discreto quozien-
te intellettivo. 
Mentre si può dire che 
Gianfranco Stevanin, era 
mosso nel suo agire dal 
piacere di uccidere, da 

quello del torturare e vio-
lentare le sue vittime, in-
dotto da palese sadismo, 
compiendo su di esse atti 
di violenza sessuale e di 
necrofilia, mostrando evi-
dente parafilia feticista. 
Quest’ultima caratteristi-
ca, è dimostrata dai peli 
del pube che rasava alle 
sue vittime e che conser-
vava meticolosamente in 
alcune scatoline, con l’in-
tento, a suo dire, di farne 
un cuscino, ma anche dai 
vari indumenti intimi ed 
altri oggetti, appartenuti 
alle stesse donne, come 
pure l’enorme collezione 
di foto, scattate in varie 
posizioni sessuali alle 
sventurate prostitute, ca-
ratteristiche queste pro-
prie al genere di serial 
killer definiti edonistici.
L’agire di Stevanin, ap-
partiene anche al genere 
di serial killer definito 
“dominatori”, che come 

ho avuto modo in più oc-
casioni di dire, è quello 
definito il più comune. Il 
tipo al quale piace eserci-
tare potere sulle sue vitti-
me, ricavando da queste 
azioni, il rafforzamento 
della propria stima, inte-
sa soprattutto, nella forza 
fisica e mentale, proba-
bilmente a compenso  di 
quelle pressioni ricevute 
da  sua madre, che come 
detto, usava definire una 
donna asfissiante, che 
sembrava un segugio, 
alla quale nulla era possi-
bile nascondere e che fu 
la causa prevalente che 
lo fece allontanare dalla 
sua ragazza. Proprio da 
quella ragazza, della qua-
le diceva di essere vera-
mente innamorato e che, 
proprio a causa di quel 
distacco, avrebbe iniziato 
a frequentare le prostitu-
te. Donne il più delle volte 
sconosciute, con le quali 

non aveva alcun legame, 
donne che pagava in cam-
bio di quelle prestazioni 
estreme, che le conduce-
vano a loro insaputa, ine-
vitabilmente alla morte.
Poi, indubbiamente, è 
possibile l’esistenza di 
disturbi mentali, dovuti 
ai danni seguiti al gra-
ve incidente in moto del 
1976, a seguito del quale, 
sembra che Stevanin, ab-
bia effettivamente mutato 
radicalmente il suo carat-
tere, presentando disturbi 
della memoria e disturbi 
da deficit dell’attenzione.
Seppur in proposito, ci 
sarebbe molto da dire, 
in particolare sulle con-
trastanti perizie psichia-
triche alle quali sono 
conseguiti gli esiti al-
trettanto contraddittori 
dei processi. Di fatto, ho 
sempre sostenuto, che la 
mente umana, nonostan-
te la scienza e la ricerca 
negli ultimi anni abbiano 
fatto passi da gigante, sia 
ancora molto difficile da 
comprendere e da deco-
dificare e di conseguenza 
definire con certezza se 
un criminale, abbia avuto 
o meno, in quel partico-
lare momento della com-
missione del suo crimine, 
il possesso della capacità 
di intendere e di volere, 
necessaria a confermare 
la colpevolezza di un in-
dividuo e quindi, ad incri-

minarlo.
La dimostrazione a tal 
proposito, sono proprio 
le perizie contrastanti di 
questa e di tante altre vi-
cende analoghe, che mi 
portano alla ferma con-
vinzione che, pur con tut-
to rispetto per la catego-
ria, qualora mettessimo 
dieci psichiatri insieme, 
per periziare un sogget-
to, ognuno di essi, direb-
be qualcosa di diverso 
dall’altro, se non addirit-
tura, di totalmente oppo-
sto.   

(continua nella
prossima edizione)

Rubrica  
a cura del Dott. 
Remo Fontana
Criminologo -  

esperto in Sicurezza 
Urbana. 
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I Serial Killer
Assassini seriali. Gianfranco Stevanin (11° parte)
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Seconda vittoria 
consecutiva per 
gli Snipers Tecno-

Alt che sabato al Pala-
Mercuri hanno sconfit-
to per 4-2 i Mammuth 
Roma (2-1 il primo tem-
po), grazie alla dop-
pietta di capitan Novel-
li e alle prime reti nei 
campionati senior di 
Alessio Galli e Manlio 
Mandolfo. I civitavec-
chiesi chiudono il gi-
rone d’andata con un 
percorso perfettamente 
paritario con 4 vittorie, 
di cui una all’overtime, 
e 4 sconfitte, di cui una 
all’overtime che valgo-
no il momentaneo quin-
to posto in classifica.
La Cv Skating festeggia 
anche un altro gol, de-
cisamente importante: 
una nuova partnership 
con “Liberati Service” 
che ha deciso di spon-
sorizzare il club civita-
vecchiese ed associa-
re il suo marchio alla 
squadra locale.
Il match parte bene per 
i civitavecchiesi che su-
bito assediano la porta 
capitolina (a fine gara 

saranno ben 44 i tiri to-
tali) e vanno in vantag-
gio con Mandolfo, lesto 
su un rebound.
La fortuna non assiste i 
TecnoAlt che alla prima 
occasione subiscono la 
fortunosa rete del pari. 
Prima dell’intervallo è 
il giovane Galli a ripor-
tare avanti i suoi con 
un preciso tiro al volo 

da distanza ravvicina-
ta.
Nella ripresa il match 
non si sblocca, i civita-
vecchiesi creano molto 
ma sprecano altrettan-
to ed anzi, nel proprio 
miglior momento subi-
scono il 2-2. Prova di 
maturità per i giovani 
di coach Gavazzi che 
non si scompongono e 

tornano ad attaccare a 
testa bassa, trovando 
le reti della vittoria con 
il capitano Gianmarco 
Novelli.
«Venivano da partite 
sicuramente più diffi-
cili ma anche in questa 
gara abbiamo dovuto 
lottare per trovare i 3 
punti - afferma Gian-
marco Novelli - non 

credo che abbiamo sot-
tovalutato l’avversario, 
semplicemente abbia-
mo fatto molta fatica a 
trovare la via della rete 
e solo nel finale grazie 
ad una maggiore preci-
sione, ed una maggiore 
fortuna, ce l’abbiamo 
fatta. Sono punti im-
portanti per i play off, 
ora approfittiamo della 
sosta per ricaricare le 
pile e recuperare qual-
che acciacco di qualche 
nostro elemento».
I presenti: Eugenia 
Pompanin, Giulia Mol-
lica, Gianmarco No-
velli, Stefano Cocino, 
Michelangelo Tranquil-
li, Davide Trotta, Luca 
Tranquilli, Marco Stefa-
ni, Alessandro De Fazi, 
Manlio Mandolfo, Lau-
ra Giannini, Riccardo 
Valentini, Davide Cec-
cotti, Veronica Novelli, 
Mattia Padovan, Alessio 
Galli. Allenatrice: Mar-
tina Gavazzi.

Nella foto: Una fase 
di gioco degli Snipers 
TecnoAlt (Foto Mauri-
lio Mandolfo)

I nerazzurri vincono la sfida contro i Mammuth Roma per 4-2 e chiudono la prima parte di stagione al quinto posto

Snipers, il girone d’andata è positivo
Nella gara di sabato al PalaMercuri sono andati a segno per la prima volta i giovani Alessio Galli e Manlio Mandolfo
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Partire subito bene 
dopo la sconfitta 

subita dall’Ancona la 
scorsa settimana alla 
piscina del Passetto 
per 14-10 e sperare in 
un campionato posi-
tivo. I rossocelesti di 
coach Marco Pagliari-
ni cercano i primi tre 
punti stagionali contro 

la formazione capito-
lina della Roma 2007 
Arvalia, partita che an-
drà in scena sabato po-
meriggio alle ore 15, 
probabilmente al Foro 
Italico, considerata la 
difficile situazione che 
regna intorno all’im-
pianto natatorio civita-
vecchiese PalaGalli. Le 

calottine civitavecchie-
si, onde evitare una 
stagione davvero mol-
to complicata e diffi-
cile, contro i pallanuo-
tisti romani dovranno 
fin da subito attaccare, 
cercando di andare im-
mediatamente avanti 
nel punteggio, senza 
commettere gli erro-

ri che sono stati fat-
ti all’esordio contro i 
marchegiani. Ottenere 
tre punti sabato, per la 
Snc significa prendere 
coraggio per disputare 
una stagione all’altez-
za della società locale.
Tornando, invece, al 
PalaGalli, sembrereb-
be che diversi operai 

stiano facendo lavori 
all’interno della strut-
tura di viale Lazio, tan-
to che la luce sembra 
essere ritornata. Fatto 
che scaturisce pensieri 
positivi, anche se sarà 
molto difficile vedere 
l’impianto  aperto per 
sabato 30, ma sperare 
non costa nulla.

Il Comitato Re-
gionale, dopo 
aver elaborato 

le proposte per 
una possibile ri-
partenza del cam-
pionato di Eccel-
lenza, sta 
lavorando per dare 
risposte e prospet-
tive di ripresa an-
che per gli altri 
campionati regio-
nali che hanno col-
legamenti diretti 
con i campionati 
nazionali, ovvero 
quelli di serie C1 
maschile e C fem-
minile di calcio a 
5, e di Eccellenza 
Femminile di cal-
cio a 11. Proposte 

che dovranno te-
ner conto delle di-
sposizioni della 
Lega Nazionale Di-

lettanti. Al tempo 
stesso, il Comitato 
Regionale Lazio, 
sta lavorando sulle 

diverse ipotesi 
possibili per un’e-
ventuale ripresa, 
quando arriverà il 
via libera dalle au-
torità governative 
e sanitarie di tutti i 
campionati regio-
nali e provinciali, 
sia di Lega Dilet-
tanti che di Settore 
Giovanile, pur 
c o m p r e n d e n d o 
che il percorso 
sarà di non facile 
attuazione. Questo 
perché, ritenendo 
il Comitato Regio-
nale Lazio che la 
voglia e la possibi-
lità di giocare a 
calcio va offerta a 
tutti, indipenden-

temente dalle cate-
gorie di apparte-
nenza, non si può 
non tenere conto 
delle diverse pos-
sibilità che lo svol-
gimento dei cam-
pionati propone 
alle società nelle 
rispettive catego-
rie.Tra le ipotesi al 
vaglio dell’ufficio 
di presidenza del 
Comitato Regiona-
le Lazio e dell’uffi-
cio organizzazione 
gare, che dovranno 
comunque avere 
riscontro da parte 
degli organi supe-
riori, c’è anche 
quella di un even-
tuale cambio di 

format degli stessi 
campionati, sia di 
Lega che di Settore 
Giovanile, come 
previsto dall’arti-
colo 51, con una 
diversa formula-
zione dei gironi o 
dei calendari. So-
luzioni che potreb-
bero investire sia i 
campionati che an-
cora non sono par-
titi e sia quelli han-
no disputato una o 
due sole giornate. 
Soluzioni che sa-
ranno debitamente 
comunicate e con-
divise nella spe-
ranza di poter riac-
cendere la gioia di 
giocare a calcio.

Alle 15, non si sa ancora dove, i rossocelesti sfidano la Roma 2007 Arvalia

Snc al debutto casalingo, se così si può definire
Capitan Romiti e conpagni cercheranno i primi 3 punti stagionali contro la formazione capitolina

Dopo l’Eccellenza si cercano buone soluzioni per far ripartire le restanti categorie

Il Cr Lazio pensa agli altri campionati
Il futuro delle società calcistiche è tutto nelle mani del presidente Melchiorre Zarelli e dei suoi fedelissimi
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“In questi giorni si sta verificando un au-
mento repentino dei contagi all’interno 

del nostro paese. Tutti dobbiamo evitare 
comportamenti che possono essere causa 
di propagazione del virus e nessuno può 
mancare al senso di responsabilità avuto 
fino a oggi”. Lo si legge in un post del 27 
gennaio scorso sulla pagina facebook del 
comune di Tolfa. “Ribadiamo l’esigenza di 
mantenere alta l’attenzione, rispettando il 
distanziamento sociale, l’applicazione del-
le regole previste dalle autorità sanitarie e 
dalla vigente normativa per il contenimen-
to della diffusione del Covid 19”.

Deposito Cotral, nessuna chiusura
L’annuncio del Sindaco di Allumiere Pasquini dopo l’incontro con la società insieme al collega Landi

Le sorti del de-
posito Cotral 
tra Tolfa ed Al-

lumiere al centro di 
due importanti in-
contri la scorsa set-
timana, come spie-
gato dal Sindaco di 
Allumiere Antonio 
Pasquini. “Tutto 
scaturisce dall’ac-
quisto da parte 
della società di un 
terreno a Civitavec-
chia per la realizza-
zione di un nuovo 
deposito con più 

superficie e servi-
zi. Mercoledì matti-
na ho incontrato la 
Presidente Amalia 
Colaceci e venerdì 

insieme al sindaco 
di Tolfa Luigi Landi 
abbiamo incontrato 
l’assessore regiona-
le Mauro Alessan-

dri (anche per altri 
progetti che stia-
mo condividendo 
tra le due ammi-
nistrazioni) per 
capire la proget-
tualità sui nostri 
territori” scrive il 
primo cittadino lo 
scorso 23 gennaio. 
“La Presidente ha 
confermato, così 
come in passato, 

la sua vicinanza ai 
lavoratori e al no-
stro territorio. Non 
è intenzione della 

società modificare 
e/o peggiorare le 
condizioni di lavo-
ro dei dipendenti. 
Quindi non è pre-
vista nessuna chiu-
sura della struttura 
presente tra i due 
comuni. Ha dato 
piena disponibili-
tà ad un incontro 
pubblico, non ap-
pena le condizio-
ni relative al co-
vid miglioreranno. 
Colgo l’occasione 
per ringraziare la 

Presidente e l’As-
sessore per la loro 
splendida dispo-
nibilità, così come 
voglio ringraziare 
pubblicamente tut-
ti gli autisti Cotral 
che, durante il pe-
riodo di particolare 
pericolo dovuto al 
covid, hanno ga-
rantito il servizio 
per i lavoratori che 
avevano necessità 
del trasporto pub-
blico” conclude Pa-
squini.

Covid-19. Tolfa, 
contagi in aumento

Inaugurata “I Profili di Tolfa”
Un’installazione che raffigura ciò che rende unico nel suo genere il paese collinare 

Inaugurata “I Profili di Tol-
fa”. “Finalmente abbiamo 

inaugurato un progetto che 
avevamo in cantiere da mol-
to tempo. ‘I Profili di Tolfa’, 
un’istallazione che raffigura 
l’anima del nostro paese e 
tutto ciò che lo rende unico 
nel suo genere” Si legge sulla 
pagina Facebook del Comu-
ne di Tolfa dove è riportato 
anche un video che illustra 
l’opera. “Un’opera straor-
dinaria, di cui siamo molto 
orgogliosi, che si inserisce 

nel con-testo evolutivo delle 
iniziative che l’amministra-
zione comunale, guidata dal 
sindaco Luigi Landi, da tem-
po sta portando avanti per la 
valorizzazione del territorio. 

Il nostro portafortuna per 
un nuovo sviluppo del turi-
smo!” spiegano dal Comune 
ricordando che l’installazio-
ne si si trova in via Roma, 
palazzo Ex SVE, ed è stata 
realizzata in collaborazione 
con Comunicando Leader 
(www.comunicandoleader.
it). “Ringraziamo anche gli 
amministratori presenti, 
il Vicesindaco e l’ingegner 
Elena Cavallo Responsabile 
della Zona di Civi-tavecchia 
– Viterbo” conclude la nota.
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“I comuni sono 
oggi gli Enti 
Locali che in 

maniera prioritaria 
sono in grado di sod-
disfare attraverso 
opere e investimen-
ti le esigenze della 
popolazione e sono 
anche gli unici ad 
avere nel cassetto 
progetti già redatti, 
che necessitano solo 
di essere finanziati e 
che pertanto potreb-
bero essere appaltati 
in tempi brevi con 
gli indubbi e molte-
plici effetti positivi 
sul tessuto sociale 
e nei diversi settori 
produttivi e impren-
ditoriali. Le difficol-
tà di reperimento di 
risorse extra comu-
nali e non di certo la 
mancanza di proget-
tualità, rappresenta, 
troppo spesso, l’uni-
co vero ostacolo che 
le amministrazioni 

comunali incontrano 
e che, di fatto, impe-
discono di passare 
alla fase attuativa 
d’iniziative e opere 
pubbliche capaci di 
dare impulso alla ri-
presa economia, con 
particolare riguardo 
alla piccola e media 
imprenditoria. Ri-
tengo, e so di non 
avere la presunzione 
di essere io l’unico 
sindaco in Italia ad 
aver avuto questa 
intuizione, che sa-
rebbe davvero utile, 
se non fondamenta-

le che l’anticipo dei 
fondi del Recovery 
Plan che l’Unione Eu-
ropea erogherà ad 
aprile, fosse destina-
to in via prioritaria e 
immediata i Comu-
ni”. A dirlo è il Sinda-
co di Santa Marinella, 
Pietro Tidei. “La pri-
ma tranche di risor-
se che potrebbero 
ammontare a un 10 
percento dell’im-
porto totale, ovvero 
una somma pari a 
circa 20 miliardi di 
euro, potrebbe es-
sere messa pertanto 

subito a disposizio-
ne dai sindaci che 
ben conoscendo il 
loro territorio sa-
prebbero utilizzar-
li, come asserito in 
premessa, per pro-
getti subito attuabili 
– continua il primo 
cittadino – Tutto ciò 
sarebbe reso pos-
sibile anche grazie 
alle nuove norme 

di semplificazione 
degli appalti pubbli-
ci per tutto il 2021 
tanto più che tali 
progetti ben s’iden-
tificano negli obiet-
tivi del Piano nazio-
nale di resistenza e 
resilienza varato dal 
Governo, temi d’in-
teresse sui quali in-
tervenire nell’ambito 
del Recoveryi Fund 
e che sono gli stessi 
che interessano da 
vicino le amministra-
zioni locali, vale a 
dire scuola, traspor-

to locale, mobilità 
sostenibile, gestione 
dei rifiuti, asili nido. 
Comprendo che pos-
sano esserci anche 
altri soggetti oltre ai 
comuni interessati 
ad attingere a duna 
quota parte dei que-
sti 20 miliardi, ma 
ritengo che destinar-
li ai Comuni possa 
rappresentare una 
vera mossa vincen-
te e strategica. Nello 
specifico quale capo 
della giunta Munici-
pale di Santa Mari-
nella che in poco più 
di due anni è riuscita 
grazie ad una gestio-
ne oculata delle fi-
nanze a un’iniziativa 
mirata di spending 
review ad uscire da 
uno stato di default 
ereditato a inizio del 
mandato elettorale, 
posso affermare che 
l’attività progettua-
le non è stata mai 

trascurata e sono 
davvero molte le 
iniziative anche nel 
settore sociale che 
potrebbero decolla-
re nell’immediato se 
solo fosse possibile 
ora accedere al Re-
covery Plan e tante 
siamo pronte ad ac-
coglierne proposte 
dal territorio. Mi au-
guro di aver potuto 
fornire anche solo 
uno spunto di rifles-
sione, su un’oppor-
tunità che, sono cer-
to, potrebbe rivelarsi 
vincente sull’intero 
territorio naziona-
le poiché un’auspi-
cabile ripartizione 
dei fondi ai comuni 
consentirebbe di di-
stribuire equamente 
quelle risorse finan-
ziarie oggi più che 
mai necessarie per 
far ripartire l’econo-
mia nelle piccole o 
grandi città d’Italia”.

Il Sindaco di Santa Marinella suggerisce di usare gli Enti Locali per una rinascita post pandemia

“Puntare sui Comuni”


